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Antsohihy, 13 octobre 2020. Dans le cadre de célébration du 62ème Anniversaire de la
Première République de Madagascar, le Président Andry Rajoelina est arrivé dans la Capitale
de la Région Sofia et terre natale du Président Philibert Tsiranana.
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    Peu après sa descente d’avion, le Chef de l'État, accompagné par des membres dugouvernement, est allé visiter le Centre de préservation du canard sauvage dit « OnjyFotsimaso »connu sous le nom scientifique Aythya Innotata. C’est l’un des oiseaux rares qui se trouvaient uniquement dans la Grande île, et vivait surtoutdans l’Alaotra Mangoro jusqu’aux années 1950. Alors que cette espèce avait été déclaréeéteinte vers l’année 1980, des dizaines d’individus ont été découverts dans la zone du lacMatsaborimena, dans la région Sofia en 2006. Faisant partie de la famille des Anatidea, leFotsimaso ou fuligule est l’un des rares canards sauvages plongeurs existant à Madagascar.   
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    Ces oiseaux à la fois insectivores et granivores se distinguent des autres canards par leurplumage sombre, le dessous blanc de la queue et la barre alaire s’étendant sur toute lalongueur de l’aile. Le plumage du mâle est sombre, teinté de roux et châtaigne. Il a aussi lesyeux blancs et dispose d’une discrète barre alaire blanche. Son bec est marron et bleuâtre aubout. Quant à la femelle elle est plus terne, et n’a pas les yeux blancs.  

  

    Ainsi, la place qu’occupe ce Centre de préservation dans la préservation de la biodiversité dansla Grande île est importante, sinon vitale. En effet, il sert à la fois de vitrine écologique, decentre d'éducation environnementale pour les générations présente et à avenir, et constitue uneattraction touristique pour la Région. Le Président Rajoelina a salué l'initiative des autoritéslocales pour l'implantation de cette importante infrastructure pour le développement durable etla conservation environnementale à Madagascar.   
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    Puis, le Chef de l'État a effectué une visite du Site de SAHANALA ou Sahanala ADM - ArcherDaniels Midland CompanyVanilla (SAVAN), guidé par des membres du Conseil d'Administration de cette coopérative et de nombreuxpaysans producteurs de vanille partenaires du site. La compagnie Sahanala ADM Vanilla estspécialisée dans la production et la commercialisation de vanille givrée biologique, laquelle,détient le taux de vanilline le plus élevé de tout Madagascar.   
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    L'envergure de cette compagnie ne se limite pas uniquement au marché local, mais, depuis2015, elle a procédé une joint-venture avec la multinationale américaine ADM. Ce, dans le butde percer le marché international de la Vanille. Depuis, Sahanala ADM Vanilla disposed'infrastructures correspondant aux normes internationales en vigueur en matière d'hygiène, desanté, de sécurité et environnementales. La firme utilise des technologies avancées pourd'améliorer leur rendement et sa productivité afin d’être plus compétitive sur le marché de laVanille Bio à l'internationale.   

    L'utilisation des énergies renouvelables vient renforcer le label d'entreprise écologique pourSahanala ADM Vanilla. Fonctionnant selon le système de bénéfices partagés, Sahanala estprésente actuellement dans 10 Régions de Madagascar, et compte 8.000 membres. Pour lesite d’Antsohihy, environ 150 à 250 personnes travaillent avec la coopérative en haute saison,et celle-ci achète directement de la vanille de très bonne qualité auprès des paysans.Désormais, Sahanala est devenu un grand exportateur de Vanille Bio Malagasy sur le marchéinternational, notamment aux États-Unis et en Europe, avec environ 75 tonnes par saison versle marché américain. Le prix approche les 250 USD par kilo.   
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    Pour le Président Andry Rajoelina, le secteur de la vanille reste et restera toujours un secteurporteur et un pilier de l'économie malagasy. « Il est important de soutenir les coopératives tellesque Sahanala dans tout Madagascar. Car ces organisations paysannes et communautairesfavorisent énormément le développement durable à la base. Sahanala doit servir de modèlepour les organisations paysannes qui veulent se hisser dans la maitrise et le respect desnormes internationales », a déclaré le Chef de l’Etat pour qui cette coopérative représente unefierté nationale au vu de la qualité des produits et services qu'elle offre. Par conséquent,Sahanala porte haut le flambeau de Madagascar sur la scène internationale.  

  

      Cette journée du 13 octobre 2020 à Antsohihy a aussi été marquée par la rencontre duPrésident de la République avec les autorités et les élus venus des districts d'Analalava,Antsohihy, Bealanana, Befandriana, Mampikony, et Mandritsara, à l'hôtel Belle Vue.   

  

  À cette occasion, le Chef de l’État a rappelé l'importance du dialogue et des échanges directesentre l'État central et les autorités locales, en termes de processus de développement danstoutes les circonscriptions et régions de la Grande île. Ce, à travers les témoignages et lescomptes rendus des maires et députés.  

  « Jusqu’ici, le District d'Antsohihy a toujours été oublié et négligé par les régimes précédents.Mais actuellement, le gouvernement s'efforce de mettre en place toutes les infrastructuresnécessaires pour l'Émergence de la Région Sofia. L'essentiel est de mettre sur le même piedd'égalité et de traitement toutes les régions de Madagascar en termes de développement » , atenu à souligner le Président Rajoelina.    Jeannot Ramambazafy (Source : Présidence)  Photos : Harilala Randrianarison
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